

EN MADRID

Triunfo de las derechas

De los seis candidatos del «Acuerdo monárquico» han salido victoriosos, en Madrid, cinco. De los seis candidatos de la coalición de las izquierdas han triunfado tres.

El éxito, pues, de los monárquicos en la capital del reino es innegable.

Vaya nuestra felicitación cordial a los candidatos victoriosos, Sres. Maura, Goicoechea, Benavente, Alvarez Arranz y conde de Santa Engracia. Les felicitamos por el triunfo obtenido y por la lealtad que presidió las gestiones y la pelea de todos. Las cifras de las votaciones demuestran que en las respectivas labores preparatorias cada uno solidificó su sustrato con la de sus colegas.

Señaladísimo parábola hemos de dirigir a los mauristas. Suya es la victoria de tipo singular, porque personalidades del maurismo constituían la base del acuerdo y porque han conseguido sacar tres actas. Aun la sensible derrota, en la corte, del señor Vitorica está compensada por su triunfo en Cáceres.

A nadie menos que a nosotros, que lo adivinamos desde la primera vez que se acordaron a los comicios, podría sorprender el éxito de los seguidores de la política del Sr. Maura.

Comentando el resultado en Madrid de las precedentes elecciones generales (celebradas el día 9 de Abril de 1916), escribíamos el día 10 del propio mes y año, refiriéndonos a los mauristas:

«Afortunadamente, si la constancia lo asiste y perdurara en la labor cultural y benéfica que habitualmente viene desarrollando entre el pueblo de Madrid, aun con este sistema disparatado, ganarán los puestos de las minorías en breve; y aun, para no largo plazo, los de las mayorías.»

Y añadíamos más abajo:

«Mal harán si en adelante, cuando se intenten organizar coaliciones o inteligencias, no establecen la base de que a ellos se han de adjudicar esas actas.»

Los mauristas, por ende, en la gloriosa jornada de ayer, han coronado su obra.

Permitámonos advertir cómo acertó EL DEBATE, al emitir la agrupación maurista, disintiendo de los que opinaban que era improcedente su constitución y tenían a dividir a los monárquicos en el momento de los republicanos. Nosotros decíamos que, lejos de ser así, tenían que crear fuerzas populares monárquicas en la capital española, con sus escuelas, con sus mutualidades, con sus cajas de ahorros, con sus mítines, con sus conferencias, con sus manifestaciones, con sus periódicos, con su valiente, constante, hábil y modernísima actuación callejera. ¿No es hoy, evidentemente, realidad consoladora lo que previmos y prenuenciamos con tanta antelación?

Se le ha visto al maurismo nacer, desarrollarse, cristalizar en diputados provinciales, en concejales, y, por último, en diputados a Cortes.

Y cuenta que estos progresos los ha realizado la agrupación maurista desde la oposición, sin que les asistieran los poderes oficiales inherentes al ejercicio del Poder, sin que contaran con los recursos de barrio, antes habiendo protestado, juntamente con los ediles republicanos, de los últimos nombramientos de este linaje de funcionarios.

Aun así, y contra los prohombres de las izquierdas, Pablo Iglesias, Lerroux, Besteiro, Melquiades Alvarez, etc., han alcanzado una victoria decisiva.

Decisiva, sí. Porque las izquierdas perdieron ayer definitivamente a Madrid, ganado por los amigos del Sr. Maura para las derechas y para la Monarquía. ¿Olvidará... la Monarquía que el grupo tenía notable servicio... a qué organizaciones... a qué ideas? Esperamos que, especialmente habida cuenta de que los diputados monárquicos que en comicios anteriores lograron actas no las siguieran con los votos solos de los partidos de turno, sino con los de todas las gentes de orden, que se decidían por las más afines, por... los menos contrarios a sus aspiraciones, a falta de representantes de sus ideales y afectos.

De lección debe servir a las derechas toda España el ejemplo de los mauristas en Madrid. Repitamos observaciones hechas en el aludido editorial de 10 de Abril de 1916:

«La segunda lección nos atañe a las derechas, que los mauristas han hecho en Madrid, en un poco de tiempo, puede realizarlo en cualquier otra capital o población cualquier otro grupo maurista. Quizá en ninguna parte las dificultades superen a las de la corte. Lo necesario, lo indispensable, es que la generosidad, la firmeza, la habilidad, no sufran defecto, y se siembren escuelas, centros, cajas de ahorro, mutualidades, etc., etc.»

levantando los ojos y el corazón, vamos adelante, y abramos las puertas a la esperanza.

El éxito puede ser mayor en otras elecciones, si la unión es más amplia entre los monárquicos, y la actividad más vigorosa y extensa.

En la jornada de ayer restaron votos al «Acuerdo monárquico» otras candidaturas monárquicas.

Presencia independiente, y aun de acentuada significación monárquica, inouando en error inexplicable, y difícil de comprender, no patrocinó a los candidatos del «Acuerdo».

Muchos monárquicos se abstuvieron. Entre los abstendidos es público que figuran jefes de partidos gubernamentales, con los periódicos, sus órganos. Además, los números hablan eloquentemente en este sentido. En Noviembre, en las elecciones para concejales, ascendieron los votos monárquicos a 39.318. No pasaron ayer de 85.000; 4.818 votos integran un «déficit» considerable. El Censo matritense no está suficientemente trabajado. Suman los electores madrileños (los incluidos en el Censo, sin contar los que por desidia renuncian al sufragio) 114.625. De ellos han votado apenas 65.000, inhibiéndose 49.625.

No poco se ha laborado en las masas pasivas, indiferentes; pero resta tanto por hacer! Una personalidad derechista ha logrado que en una de las secciones votaran 70 electores nuevos. Son 245 las secciones ortecasas. Si en cada una de ellas se hubiesen conquistado análogamente 70 retraidos, se habrían ganado 17.150 electores.

Supóngase una sola candidatura monárquica por Madrid; imagínese que la consideran suya todos los políticos, toda la Prensa, todos los ciudadanos monárquicos; finjase que acaban las abstenciones, que el Censo se completa, que se organizan Centros electorales, y se forma un disciplinado ejército de interventores, propagandistas, etc., etc., ¿no es cierto que el triunfo a que en esas condiciones iríamos sería mayor que el obtenido, sería aplastante?

Muy incompletos son los datos que tenemos acerca de las elecciones en provincias. Las primeras impresiones son gratas, y las primeras noticias, favorables.

El desastre de los radicales en Madrid, en Barcelona, en Cádiz, Jerez, el Puerto, etc., etc., es absoluto, inimaginable. Lerroux ha sido derrotado en Barcelona y en Madrid. Giner de los Ríos también ha naufragado en la Ciudad Condal. Melquiades Alvarez hundióse en Gijón, y ha perdido el puesto de Belmonte.

Los regionalistas han triunfado brillantemente en Barcelona, y, en general, en Cataluña.

Jaimistas han salido: Carlos Guzmán, por Valencia; Batlle, por Barcelona; Bilbao, por Tolosa; Trías, por Vich; Carreaga, por Burgos; Artífano, por La Guardia.

Por Sevilla ha sacado acta el Sr. Rojas Marcos, de la coalición de las derechas; y representará a Gijón el conde de Revilla Gígido, regionalista confesional.

El Sr. Osorio y Gallardo ha venido en Caspe; el Sr. Ibarra, en Baracaldo; el Sr. Gereda, en Egea; el conde de los Andes, en Jerez de la Frontera; el conde de Figols, en Berga. De otros varios mauristas, entre ellos el Sr. Silió, se tiene el triunfo por seguro.

DE NORTEAMERICA

¿Está firmado el Convenio con España?

(SERVICIO TELEGRAFICO)

WASHINGTON 24.—El embajador Mr. Willard telegrafía desde Madrid, diciendo que el Convenio comercial entre España y América ha sido firmado.

Bajo dicho Convenio España enviará 300.000 mantas para el Ejército del general Pershing, en Francia, así como también mulas y otros pertrechos.

Los Estados Unidos, a su vez, dejarán libres para la travesía los buques españoles que con sus cargamentos de aceite mineral, algodón, etc., estaban detenidos en los puertos americanos.

Resumen de la lucha electoral

En cuarta plana: Se reanudan las negociaciones con Rusia. Llegan 72.000 alemanes al frente occidental. Los submarinos hundien 40.000 toneladas.

LA SITUACIÓN MILITAR por ARMANDO GUERRA

En quinta plana: IGUALDAD ANTE LA LEY (Histórico) por J. F. MUÑOZ PARON

CONFERENCIAS CUARESMALES La divinidad de Jesucristo por EUGENIO

En sexta plana: SALTOS AL TRASCUERNO Al margen de la fiesta por RELANCE

Las izquierdas, derrotadas en Madrid y Barcelona

Lerroux, fuera del Parlamento

Tumultos en Cádiz, Granada y Fuentes de Andalucía. — Es preciso enviar fuerzas a Mérida para salvar al alcalde y al candidato romanonista.

EN MADRID

He aquí el resultado de los escrutinios:

Buenavista

Antonio Maura (a. m.), 4.281 votos. Conde de Santa Engracia (a. m.), 4.210. Antonio Goicoechea (a. m.), 4.144. José Alvarez Arranz (a. m.), 4.108. Jacinto Benavente (a. m.), 3.839. Juan Vitorica (a. m.), 3.747. Roberto Castrovido (c. i.), 2.208. Julián Besteiro (c. i.), 2.174. Pablo Iglesias (c. i.), 2.139. Emilio Menéndez Pallares (c. i.), 2.125. Melquiades Alvarez (c. i.), 2.118. Alejandro Lerroux (c. i.), 2.038. Andrés Aragón (r.), 733. Ricardo Iranzo (j. d. c.), 406. Vicente Gay (j. d. c.), 389. Carlos Díaz Valero (i.), 159. Olimpio Salgas (i.), 49.

Centro

Santa Engracia (a. m.), 3.621 votos. Maura (a. m.), 3.606. Goicoechea (a. m.), 3.488. Arranz (a. m.), 3.460. Benavente (a. m.), 3.316. Vitorica (a. m.), 3.039. Castrovido (c. i.), 2.142. Besteiro (c. i.), 2.120. Iglesias (c. i.), 2.104. Melquiades (c. i.), 2.016. Pallares (c. i.), 1.939. Lerroux (c. i.), 1.915. Aragón (r.), 593. Gay (j. d. c.), 353. Iranzo (j. d. c.), 358. Valero (i.), 254. Salgas (i.), 95.

Congreso

Maura (a. m.), 3.783 votos. Santa Engracia (a. m.), 3.644. Alvarez Arranz (a. m.), 3.601. Benavente (a. m.), 3.428. Goicoechea (a. m.), 3.289. Vitorica (a. m.), 3.207. Iglesias (c. i.), 2.448. Castrovido (c. i.), 2.460. Lerroux (c. i.), 2.277. Melquiades (c. i.), 2.339. Pallares (c. i.), 2.471. Besteiro (c. i.), 2.443. Aragón (r.), 552. Valero (i.), 191. Salgas (i.), 71. Gay (j. d. c.), 537. Iranzo (j. d. c.), 398.

Chamberí

Julián Besteiro (c. i.), 3.415 votos. Pablo Iglesias (c. i.), 3.354. Melquiades Alvarez (c. i.), 3.378. Roberto Castrovido (c. i.), 3.358. Emilio Menéndez Pallares (c. i.), 3.264. Alejandro Lerroux (c. i.), 3.126. Antonio Maura (a. m.), 2.722. Conde de Santa Engracia (a. m.), 2.717. José Alvarez Arranz (a. m.), 2.661. Antonio Goicoechea (a. m.), 2.426. Jacinto Benavente (a. m.), 2.424. Juan Vitorica (a. m.), 2.077. Andrés Aragón (r.), 781. Vicente Gay (j. d. c.), 379. Ricardo Iranzo (j. d. c.), 368. Carlos Díaz Valero (i.), 319. Olimpio Salgas (i.), 79. El triunfo maurista en este distrito ha sido eminentemente notorio, pues la diferencia entre las mayorías alcanzadas por derechas e izquierdas, que en otras elecciones pasaba de mil votos, en las ayer celebradas solamente ha sido de 695.

Hospicio

El resultado de la elección en el distrito del Hospicio fué el siguiente: Antonio Maura (a. m.), 3.315 votos. Antonio Goicoechea (a. m.), 3.204. Conde de Santa Engracia (a. m.), 3.203. José Alvarez Arranz (a. m.), 3.177. Jacinto Benavente (a. m.), 2.923. Juan Vitorica (a. m.), 2.703. Roberto Castrovido (c. i.), 2.273. Julián Besteiro (c. i.), 2.215. Pablo Iglesias (c. i.), 2.165. Emilio Menéndez Pallares (c. i.), 2.114. Melquiades Alvarez (c. i.), 2.077. Alejandro Lerroux (c. i.), 2.002. Andrés Aragón (r.), 565. Carlos Díaz Valero (i.), 344. Vicente Gay (j. d. c.), 339. Ricardo Iranzo (j. d. c.), 337. Olimpio Salgas (i.), 77.

Hospital

Julián Besteiro (c. i.), 3.926 votos. Pablo Iglesias (c. i.), 3.914. Roberto Castrovido (c. i.), 3.692. Emilio Menéndez Pallares (c. i.), 3.790. Alejandro Lerroux (c. i.), 3.719. Melquiades Alvarez (c. i.), 3.382. Conde de Santa Engracia (a. m.), 2.146. Antonio Maura (a. m.), 2.048. José Alvarez Arranz (a. m.), 1.930. Antonio Goicoechea (a. m.), 1.886. Jacinto Benavente (a. m.), 1.826. Juan Vitorica (a. m.), 1.751. Andrés Aragón (r.), 645. Vicente Gay (j. d. c.), 228. Ricardo Iranzo (j. d. c.), 221. Carlos Díaz Valero (i.), 125. Olimpio Salgas (i.), 83.

Inclusa

Julián Besteiro (c. i.), 3.224 votos. Pablo Iglesias (c. i.), 3.207. Roberto Castrovido (c. i.), 3.201. Melquiades Alvarez (c. i.), 3.145. Alejandro Lerroux (c. i.), 3.039. Emilio Menéndez Pallares (c. i.), 3.061. Conde de Santa Engracia (a. m.), 2.271. Antonio Maura (a. m.), 2.029. José Alvarez Arranz (a. m.), 1.958. Antonio Goicoechea (a. m.), 1.918.

Jacinto Benavente (a. m.), 1.826. Juan Vitorica (a. m.), 1.812. Andrés Aragón (r.), 674. Carlos Díaz Valero (i.), 119. Ricardo Iranzo (j. d. c.), 83. Vicente Gay (j. d. c.), 66. Olimpio Salgas (i.), 46.

Latina

Julián Besteiro (c. i.), 3.711 votos. Roberto Castrovido (c. i.), 3.670. Pablo Iglesias (c. i.), 3.666. Melquiades Alvarez (c. i.), 3.667. Emilio Menéndez Pallares (c. i.), 3.662. Alejandro Lerroux (c. i.), 3.611. Conde de Santa Engracia (a. m.), 3.912. Antonio Maura (a. m.), 2.798. José Alvarez Arranz (a. m.), 2.781. Antonio Goicoechea (a. m.), 2.689. Jacinto Benavente (a. m.), 2.688. Juan Vitorica (a. m.), 2.455. Andrés Aragón (r.), 749. Vicente Gay (j. d. c.), 188. Ricardo Iranzo (j. d. c.), 174. Carlos Díaz Valero (i.), 169. Olimpio Salgas (i.), 81.

Palacio

Antonio Maura (a. m.), votos. José Alvarez Arranz (a. m.), 3.991. Conde de Santa Engracia (a. m.), 3.589. Antonio Goicoechea (a. m.), 3.773. Jacinto Benavente (a. m.), 3.661. Juan Vitorica (a. m.), 3.440. Julián Besteiro (c. i.), 1.936. Pablo Iglesias (c. i.), 1.960. Roberto Castrovido (c. i.), 1.947. Emilio Menéndez Pallares (c. i.), 1.876. Melquiades Alvarez (c. i.), 1.870. Alejandro Lerroux (c. i.), 1.791. Andrés Aragón (r.), 564. Vicente Gay (j. d. c.), 509. Ricardo Iranzo (j. d. c.), 307.

Universidad

El escrutinio de los votos emitidos en las dieciséis secciones de este distrito arroja el siguiente resultado: Antonio Maura (a. m.), 2.361 votos. Antonio Goicoechea (a. m.), 2.222. Jacinto Benavente (a. m.), 2.177. Juan Vitorica (a. m.), 2.021. José Alvarez Arranz (a. m.), 2.278. Conde de Santa Engracia (a. m.), 2.499. Alejandro Lerroux (c. i.), 3.270. Melquiades Alvarez (c. i.), 3.387. Pablo Iglesias (c. i.), 3.482. Julián Besteiro (c. i.), 3.540. Roberto Castrovido (c. i.), 3.483. Emilio Menéndez Pallares (c. i.), 3.403. Andrés Aragón (r.), 541. Ricardo Iranzo (j. d. c.), 260. Vicente Gay (j. d. c.), 283. Carlos Díaz Valero (i.), 73. Olimpio Salgas (i.), 80.

Las elecciones transcurrieron con tranquilidad, sin que durante el día ocurriesen incidentes dignos de mención. En algunos sitios se observó que aparecían candidaturas conteniendo los nombres de los Sres. Maura y Pablo Iglesias.

1916-1918

Las elecciones en Madrid

En las elecciones de ayer triunfan:

Conde de Santa Engracia (a. m.)... 21.114 votos. Maura (a. m.)... 20.794. A. Arranz (a. m.)... 20.776. Goicoechea (a. m.)... 20.533. Besteiro (a. l.)... 20.772. Castrovido (a. l.)... 20.705. Iglesias (a. l.)... 20.454. Benavente (a. m.)... 20.965. Derrotados: M. Alvarez (a. l.)... 27.944. M. Pallares (a. l.)... 27.416. Lerroux (a. l.)... 26.721. Vitorica (a. m.)... 26.328. Aragón (r.)... 6.224. Gay (j. d. c.)... 2.946. Iranzo (j. d. c.)... 2.872. Díaz Valero (i.)... 1.965. Salgas (i.)... 766.

A. M., Acuerdo Monárquico.—A. I., Alianza de las izquierdas.—R., romanonista.—J. D. C., Juntos de Defensa Civiles.—I., independientes.

Datos de las elecciones de 1916 en Madrid. Los anteriores datos son los facilitados en el Ayuntamiento. Difieren de los reunidos en otros Centros oboles; pero los nombres de los triunfantes y el orden en que aparecen colocados es el mismo.

Triunfaron: Conde de Santa Engracia (Ib.)... 20.644 votos. Alasano (cons.)... 22.446. Conde y Luque (cons.)... 21.211. Setuani (Ib.)... 20.489. Aragón (Ib.)... 20.453. Castrovido (rep.)... 18.694. Iglesias (sec.)... 18.684. Morayta (rep.)... 18.096. Fueros derrotados: Sotilano (rep.)... 17.206. Vitorica (maurista)... 17.173. Barribera (rep.)... 17.144. Pérez Eggen (maurista)... 17.028. Fuente... 16.773.

Aviador herido. Al elevarse a las diez y media de la mañana, y en el campo de aviación de Getafe, el aviador Sr. Urriburu, que pensaba volar sobre Madrid, arrojado candidaturas del «Acuerdo monárquico», tuvo la desgracia de sufrir una interrupción del motor, cuyo aparato y aviador desde una altura de 200 metros, resultando el Sr. Urriburu con lesiones de pronostico reservado, y completamente destruido el aeroplano.

Una inexactitud de «El País»

«El País» afirma que EL DEBATE ha cometido la torpeza de respaldar millares de candidaturas del «Acuerdo monárquico» con el sello de este periódico.

con lo cual quedaban inutilizadas todas esas papeléas. Es inexacto. No en el respaldo, sino dentro, llegaban algunas candidaturas de millares de pura exageración—el sello de EL DEBATE; y como eso no lo prohíbe precepto alguno legal, tales candidaturas fueron tenidas por válidas en todos los colegios. Hay que informarse mejor...

En Torrelovedos. Una urna rota.—La elección suspendida

En una de las secciones del vecino pueblo de Torrelovedos, perteneciente al distrito de Navalcarnero, se entabló una polémica entre los partidarios de los candidatos mauristas. La discusión pasó a mayores, y como consecuencia resultó rota la urna, teniendo que aplazarse la elección para mañana.

EN BARCELONA

Triunfan los regionalistas

Sacan 14 diputados.—Derrota de los radicales.—Dos jaimistas triunfantes.

Indice de las abreviaturas empleadas en esta información: i., izquierda; m., maurista; j., jaimista; i., integrista; c., clerical; con., conservador; reg., regionalista; p., prieta; a., alibista; r., romanonista; rp., republicano; rd., radical; rf., reformista; in., independiente; l. in., liberal independiente; s., socialista; nac., nacionalista.

BARCELONA 24.—Se han construido los colegios de la capital sin incidentes notables. En algunos colegios faltaron los presidentes o los adjuntos, pero fueron sustituidos por acuerdo entre los interventores.

En tres colegios de la barriada de Gracia no comparecieron los interventores republicanos. En la puerta de los colegios había personas encargadas de repartir candidaturas de uno y otro bando.

Los partidarios radicales tenían un brazal de los colores nacionales. Los candidatos recorrían los colegios en automóvil, enterándose de la marcha de la elección.

Lerroux estuvo a primera hora de la mañana en la Casa del Pueblo, donde había bastantes concurrentes, saliendo después en automóvil a visitar los colegios.

En otros automóviles salieron a recorrer los colegios Giner de los Ríos, Emiliano Iglesias, Pich, Mir y Miró y otros radicales que también visitaron la Casa del Pueblo del distrito quinto y la Fraternidad republicana de Pueblo Seco y otros centros.

Cambó, Rusiñol y demás candidatos regionalistas, así como el jaimista Sr. Valle, también visitaron los centros de sus partidos, donde la animación era mucha. Las autoridades tienen adoptadas precauciones.

Las tropas están acuarteladas y con rotinas para salir al primer aviso. Fuera de la Guardia civil patrulla por las calles. En la puerta de los colegios hay parejas de Seguridad armada con terreta.

En las plazas y sitios estratégicos hay reñones de la Guardia civil y del Cuerpo de Seguridad de Infantaría y Caballería. En las cocheras de tranvías y en la Central de Teléfonos hoy fuerzas del Ejército.

La animación es mayor que en anteriores elecciones. A las once de la mañana en los colegios del centro de la capital el número de votantes es de 150 a 200.

Llamó la atención que «han muchos individuos a informarse de dónde tenían el voto, que manifestaron iban a votar por primera vez. A media mañana llegó Cambó a la Lliga, obteniendo una afectuosa acogida. Esta tarde marchará en automóvil a Castellterol.

Las impresiones que se tenían en la Lliga eran optimistas, descontentándose el triunfo de los candidatos. Los datos que se tenían a las doce de la mañana acusaban que en los distritos del centro, donde la Lliga cuenta con más fuerzas, la votación era nutridísima.

La impresión general es que los candidatos radicales llevaban algunas ventajas en la Barceloneta, San Martín, Clot, Sans y Pueblo Seco. En cambio, en los distritos primero, segundo, tercero y cuarto del centro, en el sexto del Ensanche, en Gracia, San Gervasi y Barria, la candidatura de la Lliga tenía una votación brillantísima.

En la una de la tarde se dio noticia de dos pequeños incidentes. En el distrito de las Atrazanas fueron detenidos cuatro electores radicales que pretendieron votar en falso.

Giner de los Ríos estuvo en el Gobierno civil pidiendo que a las cuatro de la tarde, hora en que los detenidos no podían reincidir, fueran puestos en libertad.

En la calle de Valencia, esquina a la de Marina, un grupo hizo cuatro disparos al aire, sin consecuencias, huyendo los que lo componían cuando se acercaba la fuerza pública.

El gobernador permaneció en su despacho durante toda la mañana, recibiendo noticias del desarrollo de la elección.

De la provincia tampoco se tenían noticias de que hayan ocurrido incidentes. Los radicales aseguran que el número de electores ha aumentado esta vez en un veinte por ciento, por lo que se les prometen muy felices.

Giner de los Ríos ha manifestado su impresión recogida en su correría, de que los votos de la izquierda superan en Valcarlos a los de sus contrincantes.

Por su parte, los regionalistas han manifestado que, por ahora, alcanzan una mayoría de cinco mil sufragios, inferior de ello que el triunfo de la candidatura de la Lliga es incuestionable.

Hablando los primates del partido radical acerca del probable resultado de las elecciones han dicho que, en su sentir, no habrá en la totalidad de sufragios ni mayoría ni minoría, sino que saldrán triunfantes tres candidatos de un bando y cuatro del otro.

BARCELONA 24.—La votación de hoy ha sido más nutrida que ninguna de las anteriores. Hace muchos años que en Barcelona no se recuerda tanta animación electoral.

En el Ayuntamiento han facilitado los siguientes datos del resultado habido: Rusiñol, 37.399; Rahola, 37.837; Morera, 37.082; Cambó, 38.782; Batlle, 38.406, todos ellos de la coalición de la Lliga y las derechas. Largo Caballero, 28.760; Marcelino Domingo, 28.930, de la coalición de las izquierdas. Estos siete son los elegidos.

Los derrotados son: Giner de los Ríos, 28.028; Lerroux, 27.260; Pich, 26.601. De los datos facilitados en el Gobierno civil resultan todos los candidatos con un millar más. No se sabe quién ha equivocado la cuenta, si el Ayuntamiento o el Gobierno civil; pero tanto una como otra dan el mismo resultado, o sea el triunfo íntegro de la unión de las derechas y de los Sres. Largo Caballero y Marcelino Domingo.

En la Lliga y en todos los Centros derechistas reina entusiasmo indescriptible. En cambio, en la Casa del Pueblo radical no se oyen más que protestas, por no haber logrado ni un candidato de su partido.

El Sr. Lerroux habló a los reunidos en el salón-teatro, dándonos cuenta de la derrota. «Nuestra lucha—dijo—sólo ha servido para dar el triunfo a los demás aliados.

Los concurrentes prorrumpieron en frenéticos mueras a los deshechos y abajo los traidores. El Sr. Lerroux les recomendó calma, diciendo que, con acta o sin acta, él sabrá cumplir con su misión.

En la Lliga se han recibido datos de haber triunfado en 20 distritos de Cataluña. En Arenys triunfó el regionalista Rosés; en Berga, el maurista conde de Figols; en Castellterrol, el Sr. Cambó; en Granollera, el regionalista Sr. Lligé; en Igualada, el regionalista Sr. Claret; en Mataró, el regionalista Sr. Fortuny; en Sabadell, el regionalista Sr. Lluich; en San Feliu de Llobregat, el regionalista Sr. Miralde; en Terrasa, el liberal señor Saha; en Vich, el jaimista Sr. Trías; en Villanueva y Geltrú, el regionalista Sr. Bertrán y Muñitu, sin oposición.

El triunfo del marqués de Camps, en Igualada, sobre el Sr. González Vilart, conservador, se dio por 222 votos.

El resultado en la provincia es de 14 regionalistas, un maurista, un jaimista, un liberal, dos izquierdistas y un reformista, D. José Zuñeta, elegido por el artículo 29.

Los regionalistas han logrado el triunfo de todos sus candidatos y de los candidatos que quienes apoyaron.

TARRAGONA. La circunscripción elige tres diputados. Han sido elegidos: Veciana (con.), por 1.630 votos; Nicolau (gas.), por 1.240, y Albalull (reg.).

Nougué (rp.) obtuvo 738 votos, y Juscosa (rp.), 812.

Gerona

GERONA 24.—Se han registrado enormes cándulos en el distrito de Olot, donde han rotos algunas urnas.

El regionalista Fábregas compró votos a 50 pesetas cada uno.

En San Esteban de Lluçaneta ha habido un suceso inusitado.

GERONA 24.—Han triunfado en la capital el abate regionalista, que obtuvo 3.288 votos.

Manifestaciones tumultuosas

La infantería en la calle.—El alcalde de Huescar, asesinado?

GRANADA 24.—Desde las primeras horas de la mañana grupos de estudiantes adictos a la candidatura del catedrático republicano Sr. Ríos, situados en los alrededores de los colegios, vigilan y denuncian la compra de votos.

En varios colegios no se han podido constituir las mesas por ausencia de los presidentes y adjuntos.

En una sección del distrito de San Ildefonso ha habido colisión entre la Policía y grupos de electores, haciéndose 80 disparos.

Resultaron dos heridos leves.

Salió un piquete de infantería de un cuartel cercano, apaciguándose los ánimos.

En un colegio de la calle de Elvira hubo disparos que produjeron gran alarma y carreras, sin que haya víctimas que lamentar.

En el colegio del Juzgado de la plaza de Abastos, fué rota una urna.

Grupos de estudiantes recorren las calles vitoreando al candidato Sr. Ríos.

En la calle de Duquesa, donde vive el candidato prietista Sr. Lachica, hubo una gran manifestación de estudiantes y obreros contra aquel.

La Benemérita disolvió a los manifestantes, que debían marchar al Sr. Lachica y vivas al candidato republicano Sr. Ríos.

Se circulan rumores de que han ocurrido desórdenes en Loja, habiendo varias víctimas.

GRANADA 24.—En un colegio del pueblo de Aherle ha sido rota una urna.

En Granada, en la calle Arta, donde se halla la Casa del Pueblo, se produjo una algarada, sonando algunos disparos sin que ocurrieran desgracias.

La población está alarmada ante la efervescencia reinante.

Se han aceptado grandes presunciones.

GRANADA 24.—En el pueblo de Pino Puente ha habido una algarada, disparos y urnas rotas.

Se ignora si ha habido desgracias.

En la capital la Benemérita patrulla por las calles.

GRANADA 24.—Se rumorea que por la mañana hubo grandes disturbios en Huescar y que ha resultado muerto el alcalde.

En el distrito de San José, al trasladarse la urna desde el local destinado a colegio a una taberna, hubo un gran tumulto.

La Benemérita hizo una descarga al aire, sin que ocurrieran desgracias.

GRANADA 24.—Los datos recibidos hasta las siete de la tarde son incompletos. No obstante, dan el triunfo por la circunscripción a los Sres. Rodríguez Acosta (conservador), Juan Ramón Lachica (p.) y Ríos (socialista).

A las tres de la tarde, la Benemérita se vio obligada a disparar contra un gran grupo que la apedreó en la calle de la Calderería. No han ocurrido desgracias.

Sevilla

SEVILLA 24.—En la capital se han constituido las mesas sin incidentes. Las elecciones se desarrollaron con tranquilidad.

De los pueblos de la circunscripción no se tienen hasta ahora noticias.

El alcalde de Ecija ha telegrafiado al gobernador negando que hay detenido a los apoderados del candidato prietista.

SEVILLA 24.—Dicen de Fuente de Andalucía que un guardia municipal intentó asesinar al candidato borbollista, Sr. Castillo Vaquerio.

En vista de la excitación de ánimos se ha suspendido la elección hasta el domingo próximo. Esta noticia es de origen particular, no estando confirmada oficialmente.

SEVILLA 24.—Por la circunscripción han triunfado: D'Angelo y Clavijo (a.), Montes Sierra (rp.), Rojas Marcos (d.), conde de Colomblé (con.). Ha sido derrotado el candidato agrario Sánchez Daps.

Faltan datos, que no alterarán la votación. Las últimas impresiones que se tienen de los distritos son:

Utrera.—Ha triunfado el conde de Ojalón (a.), sobre Ibarra (con.).

Sanlúcar la Mayor.—Cuñal (con.) ha derrotado a Charlo (a.).

Casilla.—Triunfó Pedro R. de la Borbolla (a.).

Carmona.—Ha triunfado Domínguez Pascual (con.).

Hoyuela (a.) ha derrotado a Rodríguez Jurado (con.).

Marchena.—Los datos incompletos que se tienen dan el triunfo al marqués de Torre nueva (con.), sobre Martínez Barrios (rd.). No se tienen noticias de Estepa y Ecija.

Las órdenes energicas del gobernador calmaron los ánimos, que estaban muy excitados.

HUELVA 24.—La capital elige tres diputados, habiendo triunfado: Rebollo (con.), por 7.002 votos; Mora (con.), por 6.962, y Linares (p.), por 4.698.

Tejero (a.) obtuvo 8.991 votos; Moreno (a.), 8.370; Marchena (r. l.), 805, y Saborit (a.), 419.

Faltan datos de muchos pueblos de la circunscripción.

En Ayamonte se rompieron varias urnas. La compra de votos ha sido general, habiendo varios desórdenes.

ALMERÍA 24.—En la mayoría de los pueblos de la circunscripción no se constituyeron las mesas para recibir nombramientos de interventores. A fin de dificultar la candidatura del maurista D. José Beliver Ono, asegurándose que están firmadas las actas de varios pueblos.

CÓRDOBA 24.—La elección se repetirá el martes en tres mesas de la circunscripción que no se han constituido.

En la puerta del colegio de la calle Montoro se dispararon cinco tiros, disparándose cinco tiros, resultando herido Manuel Asuñeta.

CÓRDOBA 24.—La circunscripción elige tres diputados:

Resultado de la votación: Sánchez Guerra (con.), 4.615; Barroso (p.), 5.413; Peralho (p.), 3.848; Juan (rd.), 8.740; Castejón (reg.), 1.633.

Faltan datos de tres secciones de la capital, donde no se han constituido las mesas.

Los datos de Alora, Bujalance, Cañete, Compuña, Grijo, Pedroche, Pozoblanco, Torres del Campo, Villanueva, Villanueva de Córdoba, Villanueva del Duque y Villanueva del Triunfo a los monárquicos.

Montilla.—Fernández Jiménez (p.), 6.089; Ayuso (reg.), 4.327. Faltan datos de un pueblo que no alterarán el resultado de la elección.

Cabra.—Elige un diputado: Gálvez Cañero (con.), 4.537; marqués de Cabra (p.), 726; Ramón Rubio (reg.), 1.133. Faltan datos de dos pueblos, que no alterarán el resultado.

JAÉN 24.—La capital elige tres diputados, habiendo triunfado Burell (p.), por 1.298 votos; Abril (con.), por 1.205, y Martínez Nieto (con.), por 1.174.

Izquierdo (lib.) ha obtenido 609 votos; Fernández Pozo (rp.), 360, y Besteiro, socialista, 346.

Distrito de Martos.—Anguita (p.) ha triunfado sobre Augusto Vivero (rp.).

Distrito de Caerols.—Ha triunfado Foronda (con.).

En Ubeda está indeciso el triunfo entre Villabragua y Montilla.

Centros liberales apedreados. Candidato detenido.—Ataque a la fuerza pública.—Cargas.

CADIZ 24.—Al constituirse las mesas en algunos colegios se produjeron incidentes varios.

En la sección sexta no pudo constituirse por falta un adjunto.

La lucha se desarrolla lánguidamente.

CADIZ 24.—Un grupo de jóvenes radicales que acompañaban al candidato Sr. Sánchez Robledo apedreó los Centros liberales de las calles Feduchy y José Toro, causando destrozos.

Un individuo de un grupo radical que se encontraba próximo a la Audiencia hizo un disparo, lo cual produjo gran confusión, resultando lesionados dos electores.

CADIZ 24.—Los elementos radicales hicieron dos disparos en la calle Cardoso y rompieron las urnas de las secciones 27 y 29.

Resultado herido leve el presidente de esta última.

El gobernador dispuso la salida de la Benemérita, que patrulla por la ciudad.

El juez dispuso la prisión del candidato Sr. Sánchez Robledo, que se confesó autor de los disparos.

Hay, además, dos detenidos.

Con los candidatos agrarios votan todas las izquierdas.

CADIZ 24.—Para procurar el despejo de los alrededores del colegio donde fué detenido el candidato Sr. Sánchez Robledo, se situó en los alrededores del mismo la Guardia civil y una sección de infantería de Peña.

El Sr. Sánchez Robledo fué conducido a la cárcel.

Los grupos apedrearon a los guardias, que simularon una carga.

El detenido prestó declaración ante el teniente fiscal de la Audiencia y el juez.

CADIZ 24.—Por la capital han triunfado Gómez Aramburu y Aramburu Iñárriz (p.) y Martínez Pimilla (con.).

Circunscripción de Jerez de la Frontera.—Elige tres diputados. De los datos recibidos resultan triunfantes el conde de los Andes (m.), Bonaro (c.) y Garvey (con.). Faltan datos, que se cree no alterarán el resultado.

En esta circunscripción los datos han comparado votos escandalosamente, pagándose a 10 y 11 pesetas.

En Chipiona se daba a los obreros del campo por su voto la comida, el jornal y 11 pesetas.

Garvey ha ido a la elección aliado con el candidato radical y con el romanista, por lo que se muy censurado.

ALGECIRAS 24.—Se han verificado las elecciones sin que ocurrieran incidentes. Triunfó Torres Veleña, por 6.167 votos, contra García Guerrero, que obtuvo 593. Faltan datos exactos de Ceuta; pero se sabe que aumenta el éxito de Torres Veleña.

Dos heridos.—Triunfa García Guijarro.—Soriano derrotado.

VALENCIA 24.—En la calle de Juan de Meno, un desconocido hirió a Vicente Adivais Jiménez en el hipocóndrico derecho. El agresor se dio a la fuga.

Al huir, disparó siete tiros, lesionando a Enrique Herrero, que pasaba por aquel lugar, atravesándole una pierna. El herido fué llevado al hospital en grave estado.

El agresor es aznateño.

Dicen de Alcaira que se han roto tres urnas.

VALENCIA 24.—Han triunfado por la circunscripción Anguiano (s.), Azatti, republicano, y García Guijarro (j.).

CASTELLÓN 24.—Distrito de Segorbe. En últimos datos se acusa una mayoría de 600 votos para Navarro Reverter (p.) sobre Comas (re.).

Graves desórdenes en Mérida

El alcalde y el candidato romanista, obligados a refugiarse en la cárcel.—Un muerto y varios heridos.—Se pide un juez especial.

BADAJOS 24.—La elección se efectúa con absoluta tranquilidad en la capital.

En Mérida se alteró el orden, rompiéndose cinco urnas.

El candidato romanista, D. Antonio Pacheco, fué agredido de dos tiros de revólver, resultando ileso.

En cambio, perdió la vida un muchacho de doce años, ignorándose más detalles del suceso. Créese posible la anulación de las elecciones por aquel distrito.

BADAJOS 24.—El alcalde de Mérida ordenó la detención de un individuo que propagaba la candidatura de Soriano, oponiéndose a que se cumpliera esta orden el presidente de la Asociación de Perrovarios, Bonifacio Sol, el cual disputó con el alcalde, golpeándole éste con el bastón de mando, que se rompió.

Un numeroso grupo de sorianistas se lanzó contra el alcalde, que iba acompañado del candidato romanista Antonio Pacheco, produciéndose gran confusión y sonando muchos disparos.

Resultado muerto un niño de doce años y gravemente herida una anciana. Dicen que Pacheco sacó el revólver, haciendo dos disparos.

Otra versión atribuye a Sol la agresión. Un nutridísimo grupo se lanzó contra el alcalde y el candidato Pacheco, tratando de lincharlos.

El alcalde y Pacheco tuvieron que refugiarse en la cárcel, donde estaban custodiados por la Guardia civil.

Triunfan las derechas

BURGOS 24.—La capital elige tres diputados, habiendo resultado triunfantes Zumárraga (reg.), por 2.083 votos; Aparicio (c.), por 1.891, y Careaga (d.), por 1.315.

Además, Gómez (lib.), obtuvo 1.250 votos, e Izquierdo (rp.), 960.

Hubo compra de votos por parte de los regionalistas.

Distrito de Miranda.—Las noticias que se tienen son favorables a la candidatura de Andrade (m.), que en la capitalidad del distrito obtuvo 502 votos sobre la del candidato conservador.

Distrito de Villacayo.—El candidato Gil (liberal) tiene enorme mayoría sobre el regionalista.

En Castrojeriz, el candidato cervista Crespo de Lara ha denunciado que el candidato liberal ha comprado votos escandalosamente.

En Aranda, el candidato regionalista está derrotado.

Santander

SANTANDER 24.—Aunque faltan muchos datos, el resultado de la elección hasta ahora conocido es el siguiente:

Circunscripción.—Elige tres diputados. Resultan triunfantes: Juan J. Ruano (con.), que obtuvo 4.012 votos; Muzarras (con.), 3.325; y Enrique Picó (p.), 2.000.

Avelino Rodríguez (r.) obtuvo 1.140 votos; Mariano Muñiz (a.), 910; Largo Caballero (s.), 2.168, y Alborno (rp.), 2.101.

En Laredo, Luis María Aznar (con.) derrotó a Zorrilla (r.).

Se desconocen datos de otros pueblos. Ha estado desanimadísimo el Cuerpo electoral, habiendo actuado menos del 60 por 100 de los electores.

Segovia

SEGOVIA 24.—Capital.—Rodríguez Avial (maurista), 8.826 votos; Cano de Irujo (con.), 3.145. Faltan datos, que probablemente no modificarán el resultado.

Riasa-Sepúlveda.—Gil y Biedma (con.), 2.154 votos; Martínez de Velasco (s.), 1.476. Faltan datos de varias secciones.

Soria

SORIA 24.—Distrito de la capital: Según los datos que hasta ahora se tienen, ha triunfado el vizconde de Eza (con.), que ha obtenido 1.363 votos. Artiga (rp.) ha obtenido 491 votos.

Distrito de Agreda.—Ha triunfado Posada (con.), por 905 votos, contra 546 que obtuvo Aspeitia (r.).

Burgo de Osma.—Ha triunfado Aragón (conservador); lleva 1.800 votos de mayoría sobre Rico (a.). Obtuvo: Arranz (maurista), 224, y Monedo (d.), 58.

Faltan datos de muchas secciones, que pueden alterar este avance.

No han ocurrido incidentes graves.

En Agreda y Burgo de Osma hubo escandalosa compra de votos. En Agreda, un censo de 250 votos costó 12.000 pesetas. El gobernador ha pasado al fiscal varias denuncias graves de soborno y compra de votos.

Valladolid

VALLADOLID 24.—La circunscripción elige tres diputados.

Los datos que hasta ahora se conocen son: Gabilán (a.), 4.688 votos; Selis (a.), 4.668; Silió (m.), 4.625; Martín Fernández (a.), 4.450; Garrote (rp.).

No se conocen datos de los distritos de la provincia.

VALLADOLID 24.—Se confirma que en la circunscripción triunfan: Silió (m.) y Gabilán y Martín Fernández (a.).

Medina del Campo.—Español (a.), 2.891; Gamazo (m.), 2.672. Faltan datos de 22 secciones, que alterarán el resultado.

Nava del Rey-Tordesillas.—Zorita (l.), 2.874; Díez (m.), 2.198. Faltan 23 secciones, que no alterarán el resultado.

Vilalón.—Alba, 1.535; Jalón (m.), 1.087. Faltan datos de 50 secciones, que pueden alterar el resultado. La lucha ha sido reñidísima.

Ciudad Real

CIUDAD REAL 24.—La capital elige un diputado. Hasta ahora lleva Gasset, sobre Rivas Moreno (reg.), una mayoría de 2.184 votos, faltando datos de muchos pueblos, que pueden alterar el resultado de la elección.

Distrito de Almadén.—Inza (gas.) lleva contados votos sobre González Llama, conservador, faltando datos, que pueden variar la elección.

EN EXTREMADURA

rón 1.796, y en los pueblos, 1.028. Lorente (republicano) obtuvo 129 votos.

Los conservadores han ganado votos a 25 pesetas. No han ocurrido incidentes de importancia.

Por Laguardia ha salido, sin lucha, don Gervasio Artigiano, jaimista.

San Sebastián

SAN SEBASTIAN 24.—Se han verificado las elecciones con tranquilidad. Solamente en el distrito de Vergara un nacionalista rompió la urna de una sección.

En Motrico, la elección se verificará el próximo miércoles.

El resultado ha sido el siguiente: San Sebastián.—Elegido D. Horacio Azqueta, liberal, derrotando al maurista Sr. Elsegui.

Vergara.—Elegido el nacionalista D. José Eizaguirre, derrotando al cervista Sr. Lequerica.

Tolosa.—Elegido D. Esteban Bilbao, jaimista, derrotando al nacionalista Sr. Larzábal.

Zamaya.—Elegido el marqués de Santillana, venciendo al jaimista Sr. Fagoga.

En el distrito de Vergara se suscitaron varias protestas contra el candidato Sr. Eizaguirre, por compra de votos. La Policía inspeccionó un local donde se decía verificábase las compras, no dando resultado alguno.

Notarios rechazados

ORENSE 24.—La elección transcurre tranquila.

En la capital se vota sin oposición al liberal Vicente Pérez.

En Verín lleva mayoría Espada, Antón del Olmet sólo pretende ensuciar el acta.

Ha sido encarcelado el socialista Heiberto Pérez, que ayer apelló a un individuo que era un viva a Espada.

En Barco de Valdeorras, donde la lucha es reñidísima, la Sociedad Agraria telegrafió al gobernador protestando contra la actitud de los corrillos de los candidatos liberal Barber, que apedrearon el automóvil del candidato conservador Sr. Rosillo Suñcos.

En Guinzo mantienen su candidatura Bugallal y Cobán.

En algunos distritos se toman desórdenes.

Donde la lucha es más reñida es en Carballiño, donde los caeques, viendo que triunfaban Calvo Sotelo, dieron orden de dar pucherazo en un colegio, el presidente del cual no admitió a los notarios enviados por Calvo.

ORENSE 24.—La capital elige un diputado. Se cree que ha sido elegido Vicente Pérez (a.), que obtuvo en la capital 836 votos. Faltan datos, que se cree no alterarán la elección.

Coruña

CORUÑA.—La capital elige tres diputados, resultando hasta ahora triunfantes Casares y Quiroga (rp.), por 4.861 votos, y Bes oje (s.), por 3.447.

Ozores Prado (p.) obtuvo 2.806 votos, y el marqués de Figueroa (m.), 1.450; Pan Soraluce (con.), 841.

Faltan datos de 18 Ayuntamientos, que pueden alterar el resultado. Se asegura que triunfarán Ozores Prado, el marqués de Figueroa y Pan Soraluce.

Rahola ha permanecido todo el día en las oficinas del Centro Regional.

Ferrol

FERROL 24.—En el cuerpo electoral hubo gran retraimiento.

En Ferrol obtuvo el regionalista Leopoldo Cal 2.800 votos, y el demócrata Angel García Valero, 800; pero en las sidras, el demócrata consiguió la mayoría, obteniendo la victoria en el distrito.

El Sr. García Valero, para triunfar, vióse obligado a acudir a toda clase de ilegalidades, especialmente en el Ayuntamiento de Valdiviño. Las actas de las secciones de este Ayuntamiento vienen todas ellas protestadas.

Lugo

LUGO 24.—Rivadada.—Datos de cuatro secciones: Bustelo (r.), 786; Mosquera (p.), 39; Besteiro (s.), 39.

Munido.—Martínez de Velasco (p.), 1.291; Solla Abrol, 30.

Chantada.—Leonardo Rodríguez (con.), 1.856; y O'Shea (m.), 857.

Murcia

MURCIA 24.—Las mesas se han constituido sin incidentes, desfilándose las elecciones con tranquilidad.

A las once y media votó el obispo.

MURCIA 24.—En la capital se han celebrado las elecciones tranquilamente. Igualmente se tienen de los pueblos. Los datos avanzados dan el triunfo a la candidatura siguiente: Sr. Guirao (c.), Díez Visente (c.) y Dario (r.).

Toledo

TOLEDO 24.—Al constituirse las mesas en algunos colegios se practicaron varias detenciones, que quedaron sin efecto mediante la intervención del candidato maurista, Sr. Leyrán.

El eminentísimo señor Cardenal Primado votó a las once de la mañana.

Hasta las doce y media han emitido el sufragio la mayor parte de los electores, siendo la impresión favorable al Sr. Leyrán.

De los pueblos no se tienen noticias.

TOLEDO 24.—La capital elige un candidato, habiendo triunfado Leyrán (m.), por 3.128 votos; Gómez Hidalgo (p.) obtuvo 580 votos; y Ovejero (s.), 565. No se tienen noticias concretas de los pueblos, aunque se sabe que Leyrán ha obtenido una mayoría enorme.

Solo dejó de votar la quinta parte del censo. Los elementos de orden dixeron admirable ejemplo de ciudadanía, ejerciendo su derecho con entusiasmo.

En Rambroca y Polan se suspendió la elección por rotura de urnas.

TOLEDO 24.—Ibiza.—Elorrieta (p.), 5.845; Vélez (r.), 4.382. Faltan tres secciones.

Orgas.—Cordobés (con.), 4.778; Jiménez Coronado (r.), 1.859. Faltan seis secciones.

Puente del Arzobispo.—Mora (m.), 5.241; Azano (ref.), 2.657. Faltan 16 secciones.

Quintanar.—Ramos (p.), 4.890; Zanada (r.), 5.510. Faltan cuatro secciones.

Talavera.—Beruete (r.), 2.559; Alonso Bayón (a.), 949; Borrajo (c.), 811. Faltan 28 secciones.

Terrijos.—Taramona (r.), 4.619; San Miguel (d.), 2.491. Faltan 23 secciones.

Se han roto tres urnas en Talavera, sin que interesen al resultado de la elección.

Avila

AVILA 24.—La capital elige un diputado, habiendo salido triunfante Albornoz (con.), por 2.403 votos; Velasco (a.) obtuvo 2.512, y Miró (reg.), 1.266.

Distrito de Arévalo.—Triunfó Amat (con.) con 2.370; Guerra (a.) obtuvo 690.

Distrito de Piedrahíta.—Silvea (con.), con 1.378 votos, derrotó al marqués de Cueva

FALTA
PAGINA

FALTA
PAGINA

SALTOS AL TRASCUERNO

Al margen de la fiesta

«EL ARTE EN LA TAURAMAQUÍA» La gran idea del conde de las Alcañices de organizar una exposición taurina y tauronómica de arte ha sido vista con gusto por el público...

bre instrumenta unos muletazos bien y lo domina, para finalizar de una entera y una corta. (Palmas.)

Al quinto, también huído, lo despenó de una entera ladeada, con estiramiento de brazo, un pinchazo y otra entera.

Los coristas, con y sin peana, como el año pasado. ¡Ya saben ustedes!

En Vista Alegre

La falta de espacio nos impide relatar las proezas que Sánchez y Martínez ejecutaron con cuatro novillos de Bedoya; no obstante, apuntaremos que hubo estocadas chalcuqueras, en los jfares, avisos á granel y revoluciones sin número.

AYUNTAMIENTO

El servicio de limpieza

El ingeniero jefe del servicio de Limpieza del Ayuntamiento ha publicado una Memoria relativa á las mejoras alcanzadas en los últimos años por el referido servicio.

MAS CONTRATOS

Julio Gómez (Relampaguito) se vestirá de luces en Pamplona, Barcelona, Almería, Huelva, Puertollano y Quintanar de la Orden, siendo capataz y navarros, los buques que á él se le adjudicó el 31 de Marzo en la primera de dichas plazas.

AVISO

Durante los días que restan del presente mes estará expuesta al público, en la Administración de Propiedades del Ayuntamiento, plaza de la Villa, 4, la matrícula del arbitrio sobre carruajes y ganado de lujo al servicio de Casinos, Circulos, etc., correspondiente á los años 1916 y 1917.

Comisaría general de Abastecimientos

En virtud de las instrucciones comunicadas por la Comisaría General de Abastecimientos, se ha descubierto en los pueblos de Llanza y Vilafant, de la provincia de Gerona, la existencia clandestina de importantes cantidades de sustancias alimenticias, habiendo sido hallados:

A Francisco Soler Lloveras, 12.000 kilos de altramuzos, 7.000 de harina de arroz, 3.500 de cáscara de arroz y 11.500 de molyelo. A Francisco Poch Ferrer, 832 litros de aceite, y á Juan Antonio Mateos López, 1.560 litros de aceite.

FALLECIMIENTO

Victima de cruel dolencia ha fallecido en Córdoba D. Rafael Beltrán Lucena (de Luis), excelente reventador taurino. Enviamos nuestro pésame á la atribulada familia y á «El Diario de Córdoba».

RELANCE

Las corridas de ayer

Tras una temporada de tranquilo internar, nuevamente volvemos á la tarea de honrar faenas de maestros y peleas de novillos torazos. Vaya, pues, previo el obligado saludo de rigor, un apunte de lo que ayer vimos en el coso grande.

El ganado

De D. José Bueno, menos el primero, que era de D. Luis Baeza. Todos ellos bien gordos, alguno con tipo respetable, y todos conformes en que no se debe ejercer coacciones, por lo que no quisieron mucho jaeo, limitándose á cumplir, y nada más, íque ya fué bastante!

Méndez

Veroniqueó bien, apretándose y jugando aceptablemente los brazos, por lo que regularon hasta artísticos los tales laneces. Banderilleó muy bien á su primero, clavando dos pares de frente y uno de poder á poder.

Al primero lo despachó, previa una faena reposada y breve, de tres estoconazos ligeramente tombés. El cuarto chico llegó muy huído al punto final, y Emilio pasó las moras para sujetarle. En cuanto puede de un sablazo bien puesto, saliendo prendido, volteado aparatosamente y lanzado al aire. Méndez pasa á la enfermería (con conclusiones de pronóstico reservado), en medio de una ovación y concesión de oreja.

Domingo González

Sólo en uno de sus bichos pudo veroniquear, y lo hizo bien, de verdad. (Palmas.)

A la hora de matar al segundo novillo encontrábase Domingo con un tren expreso en cuanto á huída se refiere; pero el hom

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

Día 25. Lunes.—Sanos Matías, Apóstol: Victoriano, Nicéforo, Claudio, Donato, Justo y Herena, mártires; Tarasio y el Beato Sebastián de Aparicio, confesores, y la Beata Julia de Cerraldo, virgen.—La Misa y Oficio Divino son de San Matías, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

Parroquia de San Luis.—Cuarenta Horas.—Continúa la Novena al Santo Cristo de la Fe: á las ocho, Exposición de S. D. M.; á las diez, Misa solemne, en la que predica el Sr. Sánchez, y por la tarde, á las cinco y media, Estación. Rosario, Novena, sermón, que predicará el Sr. Ruan, y Reserva.

Adoración Nocturna.—Santa Bárbara. Certe de María.—De la Encarnación, en la iglesia de Covadonga, en San Lorenzo; de Gracia, en su iglesia.

Cuarenta Horas.—En San Luis. Cristo de San Ginés.—Al toque de Oraciones, Ejercicios; predica el Sr. Alonso.

VIA-ORUJIO

En la Parroquia de San José, á las doce y media; en la Parroquia de Santiago, á las seis de la tarde; en la Parroquia de Nuestra Señera del Pilar, seis de la tarde; en la Parroquia de San Lorenzo, á las seis de la tarde; en las Calatravas, á las doce y media y á las seis de la tarde.

EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA SEÑORAS

En el Servicio Doméstico empezarán el día 7 de Marzo, dirigidos por el R. P. Juan Francisco López; á las diez de la mañana y á las cuatro de la tarde.

EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA CABALLEROS

Empiezan hoy en la Iglesia Pentecosta de San Miguel (Cripta), dirigidos por el R. P. Cheneb, de ocho á nueve de la noche.

Empiezan el día 4 en la Concepción, dirigidos por los RR. PP. Teodoro Rodríguez y Manuel Monjas (Agustinos), á las siete de la tarde.

Oposiciones y concursos

Administrativos del Catastro.—Han sido desaprobados en el primer ejercicio los siguientes:

- Núms. 1.039, 1.041, 1.045, 1.46, 1.047, 1.050, 1.056, 1.057, 1.061, 1.062, 1.069, 1.071, 1.078, 1.080, 1.081, 1.086, 1.089, 1.093, 1.096, 1.111, 1.113, 1.123, 1.124, 1.132, 1.133, 1.184, 1.188, 1.189, 1.142, 1.145, 1.147, 1.150, 1.153, 1.155, 1.156, 1.157, 1.165, 1.167, 1.176, 1.177, 1.178, 1.179, 1.183, 1.184, 1.185, 1.189, 1.194, 1.195, 1.199, 1.199, 1.204, 1.206, 1.207, 1.208, 1.217, 1.220, 1.221, 1.226, 1.227, 1.246, 1.250.

Calificados, hasta el 1.250.

Para hoy lunes están citados los números 1.256 al 1.825.

desaprobados en el segundo ejercicio, los siguientes:

- Números 544, 546, 552, 553, 554, 556, 557, 558, 560, 563, 564, 565, 567, 568, 574, 575, 576, 577, 578, 579, 583, 584, 585, 587, 589, 590, 599, 598, 597, 598, 599, 601, 602, 603 y 607.

Calificados, hasta el 608.

Se pone en conocimiento de los señores opositores á las plazas de auxiliares geométricos del Catastro que el miércoles, 27 de Febrero, á las nueve de la mañana, darán comienzo los trabajos de campo, correspondientes al tercer ejercicio, en la Escuela Especial de Ingenieros Agrónomos.

ESPECTÁCULOS

LOS DE HOY

LARA.—A las seis, Pipiolo.—A las diez, En ODEON.—A las seis, cinematográfico.—A las diez, Juan José.

ESLAVA.—A las diez y media, A campo traviesa.—A las diez y media, La del albe certain y Jesús, María y José.

ESPAÑOL.—A las diez, Me gustan todas y El ladrón.

COMEDIA.—A las diez, El rayo.

PRINCESA.—A las nueve y tres cuartos, La mujer X.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media, Colonia veraniega.—A las diez y cuarto, La paga de alivio y Colonia veraniega.

CERVANTES.—A las seis y cuarto, El hombre invisible.—A las diez y cuarto, El secreto del ídolo.

PRICE.—A las seis y á las diez, Margara.

APOLO.—A las seis y cuarto, El contrabando y El príncipe bohemio.—A las diez y media, El niño judío.

COMICO.—A las seis y media, Los campesinos y Las buenas almas.—A las diez y cuarto, Las buenas almas y Las hijas de España.

REINA VICTORIA.—A las seis y media, Princesitas del dólar.—A las diez y cuarto, La araña azul.

MARTIN.—A las cinco y tres cuartos, Madrid á oscuras.—A las siete, El contrabando.—A las nueve, El amigo Melquiades.—A las diez y cuarto, El mal de amores y Los secretos de Venus.

CINE IDEAL.—A las cuatro y á las nueve y media, ESTRENO: El testamento de Diego Ro-cafort, tercera jornada. Dulce hogar. Liliána. Billie y mi mujer. Charlot, sastre de señoras.

FRONTON CENTRAL.—A las cuatro, partido á 50 tantos, á pala: Arenas y Esparte (trojes) contra hermanos Peres (amigos). Partido á 50 tantos, á cesta: Fermín y Marcelino (rojes) contra Eiola y Alberdi (azules).

(El anuncio de las obras incluidas en este cartelera no supone su recomendación ni aprobación.)

LA SEÑORITA Maria de los Dolores de Porras y López Isla-Fernández Y GANUZA Falleció el día 19 de Febrero de 1918 á los 11 años y 10 meses de edad. Sus desconsolados padres, los marqueses de Chiloches, condes de Isla-Fernández; hermanos, doña Joaquina, doña Luisa, D. José Luis, doña Rosario y Concepción; tíos, y demás parientes, RUEGAN á sus amigos la encomiendan á Dios en sus oraciones.

LA SEÑORA Doña Ana Ramírez de Esparza Y GOGENOLA Viuda de Rezusta Ha fallecido el día 24 de Febrero de 1918 Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad. R. I. P. Sus desconsolados hijos, doña Pilar, doña María y don Luis; hijo político, D. Federico Paternina; nieto, Federico Paternina; hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, RUEGAN se sirvan encomendarla á Dios en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

VENTA DE DEHESA HORNILLOS, COCINAS Y ESTUFAS 'HELIOS' Para combustible de SERRIN Las más económicas, las más perfeccionadas y las más prácticas 'HELIOS' (S.A.) AUSIAS MARCH, 27, ent.º, BARCELONA. Bajo demanda se remiten catálogos y toda clase de detalles.

AVISO Las casas que más pagan por alhajas, antigüedades, máquinas de escribir, coser, fotográficas, bicicletas, muebles y toda clase de objetos para regalos: CLAVEL, 8 y PRADO, 5, tiendas.

POZOS ARTESIANOS Molinos de viento ESCOBAR GRANDES PREMIOS Patente 56.049 ALBERTO ESCOBAR Cuarte, 54.-VALENCIA

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal. Para la correspondencia, VICENTE TENA, escultor, VALENCIA

VINO DE PEPTONA ORTEGA para CONVÁLESCIENTES y PERSONAS DEBILES se el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc. Farmacia Ortega, León, 13, Madrid. Labor.º Puente Valcáez

SOLUCIÓN BENEDICTO DE Glicerato de CREOSOTAL Para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constitutivas, inapetencia, debilidad general, neurastenia, cefalalgia, raquitismo, escrofulismo, etc. Farmacia del Dr. BENEDICTO, San Bernardo, 4, MADRID.—Teléfono núm. 684, y principales farmacias.

Anuncios breves y económicos

ALQUILERES CUARTOS 8 á 12 duros, col, ascensor. Bretón de los Herreros, 6. CEDO habitaciones casa nueva, soleada, á escederías, caballeros, señoras. 20 y 30 pesetas. Mallorca, 1, cerca Atocha. COMPRAS COMPRAR cuadros antiguos y modernos, muebles, tales antiguas, abanicos, miniaturas, encajes, porcelanas. Galería General de Arte. Plaza de San Miguel, 8, principal. PAGO buen precio tapicerías artificiales, oro, plata, platinio, alhajas. Platería. Plaza Mayor, 28 (esquina Ciudad Rodrigo). COMPROMO oro, plata, platinio, alhajas, antigüedades, tapices, alfombras, papeletas Monte, pianos, aparatos fotográficos. Al Todo de Ocasión. Fuencarral, 45. AVISO: Las casas que más pagan por alhajas, antigüedades, máquinas de escribir, coser, fotográficas, bicicletas, muebles, pianos, papeletas Monte y toda clase de objetos para regalos: Clavel, 8, y Prado, 5, tiendas. COMPROMO cajas registradoras. Pago mejor que nadie. Preciados, 11. Teléfono 8.484. VARIOS GRAN OCASION. Arna Erad. Veguillas, Clavel, 13. PILAR, modista. Hechuras económicas. Reina, 18. ALMONEDA pocos días, buenos muebles y pinturas. Corredera Baja, 27, segundo.

AUTOMOVILES FORD. Representante: Armando Corcho. Santander. PALACE MODES ÚLTIMOS modelos de sombreros para señoras, á precios sin competencia, en el hall del Palace Hotel. Madrid. OFRECESE para ama de gobierno, poca familia, sabiendo hacer la cocina. Mayor, 68, tercero. AGENCIAS DE NEGOCIOS FRANCISCO MARTÍN SANS. Madera, 88. Madrid. BOLSA DEL TRABAJO Necesitan trabajo MATRIMONIO sin hijos solicita portera, oca análoga. Segovia, 37, ultramarinos. SEÑORA, habla francés, desea colocación comercio. Olivar, 15, segundo izquierda. ENFERMERA masajista, sesiones económicas. Se hacen velas por enfermas. Mesón de Paredes, número 38, bajo. PROFESORA de primera enseñanza ofrece auxiliar de Colegio, educar niñas ó cargo análogo, interna ó externa. Informes: Caldera de la Barca, 3, tercero izquierda. CHAUFFEUR mecánico, hablando francés, inglés, desea colocación. A. Llorca. Villanueva, 87, bajo. MODISTAS, bordadoras, sin pretensiones; precios módicos. Lavapiés, 44, entreuelo 4. OFRECESE para ama de casa ó señora de compañía. Cava Baja, 20, segundo. MODISTA, sombrerera, con mejores referencias, precios económicos, oficio. Tudascos, 45, principal. OFRECESE ama de gobierno, poca familia, sabiendo hacer la cocina. Mayor, 68, tercero. SOCIEDAD González, sastrera y costurera, se ofrece para trabajar en su casa ó domicilio. Jornalero médico. Espino, 8. OFICINA Católica de Colocaciones y Bolsa del Trabajo de la Mujer. Espinosa, 4, principal; ce 1 y 8 á 6. Urgen institutrices, muchachas para trabajo, doncellas y cocineras. Acompañar niños, ó dentro de Madrid, ritas de compañía, canógrafas, protectoras, manana, taquígrafas, pianos, profesoras de piano, cuidar oficinas, profesoras corte y confección, costureras y toda clase de servicio doméstico.

Hay EN FUENCARRAL, 50 un ALMACEN DE MUEBLES que le conviene ver. RODRIGUEZ ARIAS Sucesor de PELEGGI

J. DOMINGUEZ Anuncios: Plaza del Matute, 8.

EL DEBATE CUATRO EDICIONES DIARIAS Oficinas: Marqués de Cubas, 3 Para buenos impresos y sellos caucho Encomienda, 20 duplicado. Apartado 171, Madrid. Teléf. 5.184

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VICTORIA Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA, San Juan, 12. (Contorno)

AGUA MINERAL NATURAL Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, varicelas, erisipelas y especiales de la mujer. Uso interno y externo. MAS DE SESENTA AÑOS DE USO UNIVERSAL DEPOSITO: JARDINES, 15. MADRID.